
 

 

SÉANCE ORDINAIRE 
Conseil d’établissement – École Marguerite De Lajemmerais 

Le 15 novembre 2022 
17h30 

 

Procès-verbal de la séance ordinaire du conseil d'établissement de l’École Marguerite de Lajemmerais, tenue 
le 15 novembre 2022 à 17h30 en présence. 

PRÉSENTS : 
 
 Sabira Ahmed 
Camille Bégin 
François Boucher 
Marc-Olivier Chauvin 
Marie-Eve Côté 

Annick Daigneault 
Marie-France Fournier 

Francis Girard 
Marie-Pascale Lévesque 
Lamine Manseur 
Anne Paquette 
Cédric Roberge 
Claire Tamet 
 

 

Le quorum est constaté à l’ouverture de la séance par Tania Genzardi, directrice.  

SONT ÉGALEMENT PRÉSENTS : 

Madame Tania Genzardi, directrice 

SONT ABSENTS :  

Sally Abbas 
Marie-Mylène Allard 
Rim Bouallègue 
Mireille Karangwa 
Gabie Lacourse 
Grace Uziell Kwamou 
 

1. OUVERTURE DE LA SÉANCE 

La séance débute à 17h30. 

 
2. LECTURE ET ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR 
 

Des ajouts sont suggérés : 
• 7.1 : Journée du 23 décembre 
• 11.3 : Supports à vélo 
• 11.4 : Voyage à New-York 
• 11.5 : Formation pour les parents Aider son enfant 
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IL EST PROPOSÉ PAR Amine Manseur, appuyé par Marie-Pascale Lévesque d’adopter l’ordre du jour 
tel qu’amendé.  
 
Adopté à l’unanimité (04-CE-2022-20223) 

 
3. ADOPTION DU PROCÈS-VERBAL DE LA DERNIÈRE RÉUNION DU 12 OCTOBRE 

 
IL EST PROPOSÉ PAR Amine Manseur, appuyé par Marie-Pascale Lévesque d’adopter le procès-
verbal de la rencontre du 12 octobre tel que présenté. 
 
Adopté à l’unanimité (05-CE-2022-20223) 

 
3.1 Suivi 
 
Aucun suivi 
 

4. PAROLE AU PUBLIC 
 
Aucun point amené 

 
5. PROJET ÉDUCATIF 

 
L’exercice de refonte du projet éducatif a lieu aux quatre ans. Le dernier projet éducatif a débuté au 
début de la pandémie et puisque la réalisation a été difficile dans le contexte, le CSSDM demande de 
refaire l’exercice. Le processus d’identification du contexte et des enjeux du milieu sera effectué d’ici le 
prochain CÉ en vue des prochaines étapes pour présenter le projet au CÉ en juin 2023.  

 
6. INCLUSION ET DIVERSITÉ 

 
6.1 Toilettes non genrées 
 
Il existe une toilette non genrée dans l’école à usage non exclusif, donc accessible à tous. Il n’y a pas 
de problématique particulière soulevée outre le fait qu’elle ne soit pas équipée d’un urinoir. Ce sont plutôt 
les vestiaires pour les garçons pour lesquels les travaux ne sont pas terminés qui sont à la source de 
problématiques, notamment le fait que les élèves doivent se changer dans les toilettes. Il y a possibilité 
de traiter au cas par cas les situations problématiques comme un élève qui ne serait pas être à l’aise de 
se changer dans un vestiaire genré.  
 

7. SORTIES ÉDUCATIVES 
 

Le tableau des activités éducatives est présenté pour approbation par le CÉ et le CPEPE (comité de 
participation des enseignants aux politiques de l’école). 
 
IL EST PROPOSÉ par Tania Genzardi, appuyé par Marc-André Chauvin, d’adopter le tableau des 
sorties éducatives tel que présenté. 

Adoptée à l’unanimité (06-CE-2022-20223) 
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7.1 Journée du 23 décembre 

La direction propose une journée raccourcie pour les élèves, l’organisation d’une activité spéciale sur 
l’heure du dîner, un bingo après le dîner et la fin des classes à 14h. 
 
IL EST PROPOSÉ par Marie-Pascale Lévesque, appuyé par Annick Daigneault de présenter la 
proposition au CPEPE.  
 

8. UNIFORMES SCOLAIRES 
 
CONSIDÉRANT l’importance de connaître l’opinion des élèves, des parents et du personnel au sujet 
des uniformes scolaires; 

CONSIDÉRANT certains enjeux identifiés dans d’autres écoles notamment en lien avec le non-respect 
du code de vie les l’obligation de fréquentation scolaire; 

CONSIDÉRANT que les avis semblent partagés sur la question; 

CONSIDÉRANT certains enjeux identifiés dans d’autres écoles notamment en lien avec le non-respect 
du code de vie les l’obligation de fréquentation scolaire; 

Le CÉ procède à la création d’un sous-comité pour les uniformes scolaires en vue d’une consultation 
auprès des élèves, des parents et du personnel. 

Composition du sous-comité : 

Parent : Camille Bégin 

Enseignant : Marc-André Chauvin 

Élève : Sabira Ahmed 

Un suivi sera fait à la prochaine rencontre du CÉ. 

 
9. SUIVI SUR LE BUDGET 

 
La rencontre budgétaire a été reportée, le sommaire sera joint au procès-verbal de la rencontre. 
 

10. POINTS D’INFORMATION / RAPPORTS 
 

10.1 Direction 
 
10.1.1 Suivi des travaux de construction 
 
Il y a du retard dans les travaux qui devraient être terminés d’ici la fin du mois. Les entrées seront 
rouvertes.  
 
Dégât d’eau dans les vestiaires : les travaux sont en cours et devraient être terminés d’ici 1 à 2 
semaines.  
 
La cafétéria sera rénovée, une fermeture est à prévoir pour une durée d’un an. Le service de repas 
sera affecté. L’échéancier sera présenté au CÉ.  
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10.2 OPP (sur demande du CÉ) 
 
Aucun rapport n’est présenté, point reporté à la prochaine rencontre. 
 
10.3 Personnel enseignant 
 
Aucun rapport n’est présenté, point reporté à la prochaine rencontre. 
 
10.4 Parent du Comité Parent 
 
Une rencontre a eu lieu en plus d’une assemblée générale. L’évaluation des candidats est en cours 
pour le protecteur de l’élève.  

 
 

11. VARIA – POINTS DIVERS 
 

11.1 Liste d’action PTRDI 
 
CONSIDÉRANT plusieurs enjeux identifiés par le CÉ notamment l’impact des travaux extérieurs sur 
l’espace disponible, les élèves et le personnel; 
 
CONSIDÉRANT les préoccupations au sujet du taux d’occupation de l’école et des besoins d’espace; 
 
CONSIDÉRANT le nombre grandissant de classes d’accueil et TSA et les besoins particuliers de cette 
clientèle;  
 
CONSIDÉRANT l’importance de manifester aux instances appropriées l’opinion du CÉ au sujet des 
enjeux identifiés; 
 
Le CÉ procède à la création d’un sous-comité au sujet du processus de consultation du PTRDI. 

Composition du sous-comité : Claire Tamet et Annick Daigneault 

Un suivi sera fait à la prochaine rencontre du CÉ. 
 
11.2 Communication parents 
 
La communication de l’information aux parents et aux élèves est un défi à plusieurs niveaux et 
l’information au sujet de la vie dans l’école est difficile à trouver et à centraliser. Le Trimestriel a été 
publié une première fois et devrait l’être régulièrement.  
 
11.3 Supports à vélos 
 
Les supports à vélos ont été déplacés et sont difficilement accessibles, il s’agit d’une situation 
temporaire. 
 

 
11.4 New-York 

 
Un voyage est organisé les 5, 6 et 7 mai 2023 pour le 2e cycle. Le CSSDM exige une assurance 
voyage au coût d’environ 460 $ par élève. Un financement est nécessaire. Un protocole d’urgence doit 
être élaboré et approuvé. 
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IL EST PROPOSÉ PAR Anne Paquette, appuyé par Annick Daigneault, de procéder à la consultation 
du CÉ par courriel sans attendre la prochaine rencontre pour entériner le protocole d’urgence. 
 
Adoptée à l’unanimité (07-CE-2022-20223) 

11.5 Formation Aider son enfant (suivi) 

Le CÉ approuve la proposition de formation Aider son enfant comportant 24 thématiques s’adressant 
au personnel et aux parents. L’abonnement au coût de 2500 $ est valide jusqu’au 15 août 2023.  

La proposition sera présentée au CPEPE. 

11.6 Inclusion et diversité 

La création d’un sous-comité pour mettre en valeur la diversité dans l’école est suggérée par Annick 
Daigneault. L’objectif est de faire le suivi et de mettre en valeur les initiatives qui se passent dans 
l’école. Cela permettrait également d’identifier les enjeux touchant les élèves à besoins particuliers, 
notamment pour faciliter et favoriser leur participation à certaines activités. On mentionne également 
qu’il serait intéressant de faire le lien avec l’OPP. 

 
12. LEVÉE DE LA RÉUNION 
 
L’ordre du jour étant épuisé, la séance prend fin à 19h00. 
 
 
 
 

Président(e)  Directeur(trice) 
 


